



# PROJET ERASMUS 2022-2023



## LE PROGRAMME ERASMUS

C'est grâce au programme ERASMUS de l'Union Européenne que les élèves du lycée Germain Sommeiller ont la possibilité d'effectuer au moins une de leurs périodes de formation en milieu professionnel à l'étranger. Le programme permet chaque année de financer le projet des élèves volontaires pour une expérience unique.

En complément de ce financement, les élèves sont aidés par la région Auvergne Rhône Alpes avec le BRMI (bourse régionale de mobilité internationale).



Le 12 mai 2023,

Ecrit par Lina Khelaifia et Sandrine Orphanides

## LINA DE RETOUR DE LA CITÉ MALTAISE

Lina Khelaifia, élève de TASSP (Accompagnement, Soins et Services à la Personne) a choisi de partir effectuer sa dernière période de formation professionnelle à Malte (Sliema) au sein de l'équipe de Newark Nursery & Kindergarten.

## POURQUOI MALTE?



Le territoire maltais est un archipel situé entre la mer Méditerranée orientale et occidentale. Malte est l'île principale.

C'est un lieu hautement touristique au climat bien agréable qu'a choisi Lina.

Néanmoins, l'objectif principal était de trouver un pays où elle pourrait pratiquer l'anglais.



## Un stage réussi

Lina est partie à Malte avec Océane Mallecourd. Toutes deux travaillaient dans des structures différentes. Ce sont 2 jeunes filles épanouies et confiantes en elles que nous avons retrouvées après 4 semaines passées à Malte. Le lycée Germain Sommeiller est heureux de leur parcours.

Voici le témoignage de Lina:

### Le Jour J....

L'attente a été longue. J'étais tellement impatiente et puis ça s'est passé tellement vite. J'ai voulu repérer les lieux avant mon premier jour de stage. Je pensais être prête mais pourtant je me suis perdue et je suis arrivée en retard. L'équipe de Newark a été compréhensive.

Lors de mon premier jour, il y a eu tellement d'informations à gérer...



### Mon expérience professionnelle

Newark Nursery & kindergarten accueille des enfants de quelques mois à 6 ans.. J'ai surtout travaillé avec des enfants âgés de 2 ans.

Je n'ai pas rencontré de difficultés particulières. Les techniques sont sensiblement les mêmes qu'en France. Ce à quoi je ne m'attendais pas, c'est le rythme de travail.

Je travaillais 40H/semaine avec juste 1/4 d'heure de pause. Ce fût une grande différence avec mes stages précédents. Au début, j'ai eu du mal à m'adapter. Je redoutais de m'endormir avec les enfants à l'heure de la sieste.



## Une longue Préparation

Lorsque les élèves se portent volontaires, près d'un an en amont du projet, ils savent qu'ils s'engagent dans un long parcours. Ce n'est pas le lycée qui propose un stage clef en main mais bien les élèves qui effectuent les démarches: recherche de lieux possibles, Cv, lettre de motivation dans la langue du pays ciblé. Certains doivent passer la difficile épreuve de l'entretien en visio. Après un tel défi, quelle récompense et quelle fierté lorsqu'un stage est finalement décroché.

Cette année, 5 des 9 élèves du programme ont trouvé leur PFMP par eux même. Lina en fait bien évidemment partie.

En parallèle, le lycée Germain Sommeiller développe des partenariats avec des entreprises ou des centres de formations à l'étranger afin d'offrir un maximum de chances aux élèves.

Par ailleurs, au fil des années un réseau d'élèves ambassadeurs s'est construit. Ainsi, les élèves déjà partis s'engagent à apporter des conseils à leurs pairs.

## Mon quotidien

Après la journée de travail, Océane et moi, on se rejoignait à l'appartement puis nous allions nous balader ou nous baigner. Ensuite, on allait au restaurant. La nourriture est très chère à Malte. On a trouvé des restaurants sympas et relativement abordables. Et puis, ça permettait de rencontrer du monde et de profiter des paysages magnifiques.

## Le bilan

J'ai beaucoup appris pendant ce séjour et j'ai compris que je pouvais me débrouiller seule. J'ai beaucoup plus confiance en moi.

## Et la suite...

Pour l'instant, l'objectif est clairement le bac mais j'aimerais bien repartir un jour, peut être en Espagne ou dans un autre pays anglophone.

## Des difficultés ?

Bien entendu, il n'est pas évident de changer de vie du jour au lendemain alors les débuts ont été un peu difficiles: le logement, le travail, la langue... Comme nous sommes parties à deux on s'est entraïdées.

Concernant la langue, les gens parlent l'anglais mais aussi le maltais. C'est un mélange d'italien, d'anglais et d'arabe. C'est donc un peu compliqué même si je reconnaissais certains mots.

Il est compliqué de ne pas se perdre à Malte. Tout se fait à pied et il y a une multitude de ruelles. Au début, je me perdais sans arrêt et puis avec le temps ça allait mieux. J'ai même trouvé des raccourcis.

La carte sim de mon téléphone n'a pas fonctionné donc je n'ai pas pu m'en servir au quotidien pour le GPS ou pour la traduction.

**Le Lycée Germain Sommeiller remercie l'équipe de Newark Nursery & Kindergarten et tout particulièrement M Steven Camileri pour avoir donné sa chance à Lina et l'avoir si chaleureusement accueillie. C'est une chance incroyable.**

